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Via G. Bravi, 16 – Terno d’Isola (BG)      

 

      

ASSEMBLEA DEI SINDACI DEL PIANO DI ZONA  

ISOLA BERGAMASCA – BASSA VAL SAN MARTINO 

31 LUGLIO 2024 

 

Il giorno 31 luglio 2024 alle ore 17:00 si è riunita l’Assemblea dei Sindaci dell’Ambito Distrettuale Isola 

Bergamasca - Bassa Val San Martino in seconda convocazione. 

 

Amministrazioni comunali presenti e/o rappresentate: 

COMUNE 

 

PRESENTI ASSENTI NOTE 
(partecipante) 

AMBIVERE X  Consigliere Testa 

BONATE SOPRA X  Sindaco 

BONATE SOTTO X  Sindaco 

BOTTANUCO  X  

BREMBATE X  Assessore Doneda 

BREMBATE DI SOPRA X  Assessore Bolis 

CALUSCO D'ADDA  X  

CAPRIATE SAN GERVASIO X  Assessore Pirola 

CAPRINO BERGAMASCO X  Sindaco 

CARVICO X  Sindaco 

CHIGNOLO D'ISOLA X  Sindaco 

CISANO BERGAMASCO X  Sindaco 

FILAGO  X  

MADONE X  Sindaco 

MAPELLO X  Sindaco 

MEDOLAGO  X  

PONTE SAN PIETRO X  Sindaco 

PONTIDA X  Sindaco 

PRESEZZO X  Sindaco 

SOLZA X  Sindaco 

SOTTO IL MONTE X  Sindaco 

SUISIO X  Sindaco 

TERNO D'ISOLA X  Assessore Senes 

TORRE DE’ BUSI  X  

VILLA D'ADDA  X  

TOTALI 19 6  

 

Totale amministrazioni presenti e/o rappresentate n. 19 su 25 all’inizio dell’assemblea.  
La seduta è valida in seconda convocazione per il raggiungimento di un terzo degli aventi diritto. 
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Presenti: 

Dott.ssa Locatelli Alessandra: Presidente dell’Assemblea dei Sindaci dell’Ambito Distrettuale Isola 

Bergamasca e Bassa Val San Martino. 

Dott. Ferrari Filippo: Responsabile dell’Ufficio di Piano 

Dott. Locatelli Marco: Direttore Azienda Isola 

Dott.ssa Caprioli Miriam: responsabili d’Area di Azienda Isola 

Partecipano senza diritto di voto: Dott. Emilio Galli - Direttore ad interim Distretto Isola e Val San Martino 

ASST Bergamo Ovest 
 

Ordine del Giorno: 
 

1- Approvazione verbale seduta precedente. 

2- Elezione del Vice-Presidente dell’Assemblea dei Sindaci del Piano di Zona Isola Bergamasca e Bassa 

Val San Martino. 

3- Approvazione del Piano annuale offerta abitativa pubblica/sociale anno 2024 - Ambito Isola 

Bergamasca e Bassa Val San Martino a cura del Comune capofila di Ponte San Pietro. 

4- Approvazione del Piano di Attuazione Locale (PAL) per la programmazione della Quota Servizi Fondo 

Povertà annualità 2022. 

5- Informativa “Bando sprint” di Regione Lombardia. 

6- Varie ed eventuali. 

* * * 

1- Approvazione verbale seduta precedente. 
 

 

La Presidente, dott.ssa Alessandra Locatelli, dà il benvenuto al Dott. Emilio Galli - Direttore ad interim del 

Distretto Isola e Val San Martino ASST Bergamo Ovest che ringrazia i Sindaci per la collaborazione di questi 

anni e li informa che sarà in pensione con il mese di agosto e che dal 01 settembre 2024 subentrerà il Dott. 

Gianfranco Galli in qualità di Direttore del Distretto Isola e Val San Martino ASST Bergamo Ovest.  

Il dott. Galli informa i Sindaci che sul territorio si sono acquisite le candidature di altri 7 Medici di Medicina 

Generale, garantendo un aumento di 690 ore settimanali e portando la copertura per la metà dei cittadini ad 

oggi orfani del medico di base. 

Entro 3 mesi ASST BG Ovest selezionerà altri 17 nuovi Medici, di cui la metà destinati ai Comuni dell’Isola. 
 

Alle ore 17:20 entra il Sindaco Ninkovic Eleonora di Torre de’ Busi; ora i Comuni rappresentati sono 20 di 25. 
 

La Presidente dell’Assemblea, dott.ssa Alessandra Locatelli, ringrazia il dott. Galli per la squisita disponibilità 

manifestata per il territorio dell’Isola ed introduce il punto 1 dell’OdG “Approvazione verbale seduta 

precedente” (materiale già inviato in sede di convocazione) e chiede eventuali osservazioni in merito. 
 

Non essendoci interventi, si passa alla votazione con voto palese: 
 

FAVOREVOLI: n. 17 

CONTRARI: n. 0 

ASTENUTI: n. 3 (Comuni di Ambivere, Madone e Torre de’ Busi in quanto assenti a precedente incontro) 
 

Il punto 1 dell’OdG è approvato dalla maggioranza dei presenti. 

 

2- Elezione del Vice-Presidente dell’Assemblea dei Sindaci del Piano di Zona Isola Bergamasca e Bassa 

Val San Martino 

 

Vengono presentate la candidatura da parte dei Sindaci per la carica di Vice Presidente: Rossi Matteo, Sindaco 

del Comune di Bonate Sopra. 
 

La Presidente dell’Assemblea, dott.ssa Alessandra Locatelli, lascia la parola al candidato Matteo Rossi per 

presentare all’Assemblea la propria candidatura e il curriculum professionale personale. 
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Prende ora la parola il Dott. Ferrari Filippo che illustra la modalità con cui avverrà la votazione: si procederà 

con una votazione per la carica di Vicepresidente e viene distribuita una scheda di votazione a tutti gli 

Amministratori presenti che vale 1 voto. 

Prima di procedere con il voto a scrutinio segreto, viene designato tra i presenti, con il consenso 

dell’Assemblea, una persona che si occuperà di svolgere l’ufficio di scrutatore e viene designato il Sindaco 

Mangili Massimo del Comune di Madone.  
 

Al termine delle votazioni, svoltesi a scrutinio segreto, si procede allo scrutinio dei voti.  

Risultano pertanto eletto per la carica di Vicepresidente: Rossi Matteo, Sindaco del Comune di Bonate Sopra, 

con voti favorevoli n. 17 su 20 (2 schede bianche e 1 scheda nulla). 

 

3- Approvazione del Piano annuale offerta abitativa pubblica/sociale anno 2024 - Ambito Isola 

Bergamasca e Bassa Val San Martino a cura del Comune capofila di Ponte San Pietro. 
 

La Presidente dell’Assemblea, Dott.ssa Locatelli Alessandra, introduce il Piano annuale offerta abitativa 

pubblica/sociale anno 2024 - Ambito Isola Bergamasca e Bassa Val San Martino e lascia la parola alla Dott.ssa 

Diletta Marozzi, referente di Fondazione Casa Amica per conto del Comune capofila di Ponte San Pietro. 
 

Alle ore 17:26 entra l’Assessore Marzani Lorena di Calusco d’Adda; ora i Comuni rappresentati sono 21 di 25. 
 

La Dott.ssa Marozzi spiega ai Sindaci che la programmazione annuale per l’offerta abitativa è composta da 

dati consolidati e dati attesi, è quindi un documento di previsione. 

Il Piano annuale è stato aperto in data 16/04/2024 e chiuso in data 18/05/2024. 

La consistenza aggiornata del patrimonio abitativo pubblico e sociale dell’Ambito territoriale risulta così 

composto:     Totale alloggi SAS: 25     -     Totale alloggi SAP: 406 
 

Alle ore 17:30 entra il Sindaco Medici di Filago; ora i Comuni rappresentati sono 22 di 25. 
 

Risultano 3 unità abitative destinate a servizi abitativi pubblici (SAP) in carenza manutentiva assegnabili nello 

stato di fatto nel corso dell’anno presso il Comune di Suisio. 
 

Le unità abitative destinate a servizi abitativi pubblici oggetto di piani e programmi già formalizzati di 

ristrutturazione, recupero, riqualificazione, nuova edificazione risultano: 

10 di proprietà ALER Bergamo 

1 di proprietà del Comune di Ponte San Pietro 

2 di proprietà del Comune di Pontida 
 

Il totale numero delle unità abitative destinate a servizi abitativi pubblici (SAP) risulta essere di 17 alloggi 

disponibili di cui 2 che si libereranno nel corso dell’anno. 
 

Non sono prevenute disponibilità di unità immobiliari conferite da soggetti privati assegnabili nel corso 

dell’anno. 
 

Il numero complessivo delle unità immobiliari SAP assegnabili nel corso dell’anno sono n. 17 
 

Le unità abitative da destinarsi ai servizi abitativi transitori risultano essere 4: 

1 di proprietà ALER Bergamo 

1 di proprietà del Comune di Ponte San Pietro 

1 di proprietà del Comune di Madone 

1 di proprietà del Comune di Brembate 
 

Il totale delle unità abitative destinate a servizi abitativi pubblici (SAP) assegnate nel corso dell’anno 2023 

risultano essere state 13. 
 

Interviene la dott.ssa Miriam Caprioli, Responsabile Area Inclusione Sociale di Azienda Isola, sollecitando gli 

Amministratori a richiedere ai propri uffici una maggior solerzia nel rispondere alle richieste del Comune 

capofila di Ponte San Pietro per l’aggiornamento dei dati sulla piattaforma regionale. 
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Riferisce altresì che prosegue l’attività dello sportello Agenzia per la casa attivato a partire dall’anno 2022 a 

supporto dei comuni afferenti all’Ambito dell’Isola Bergamasca Bassa Val San Martino. Le attività dello 

sportello Agenzia per la casa puntano ad essere un ulteriore strumento di risposta al disagio abitativo. Il 

servizio ha quindi funzioni di segretariato sociale a supporto dei cittadini e si configura, da un lato, quale 

punto di riferimento delle politiche abitative d’Ambito, dall’altro lato, quale canale di raccolta del bisogno 

abitativo espresso dalla popolazione e orientamento verso gli uffici dell’Ambito o dei Comuni. 
 

Interviene il Sindaco di Ponte San Pietro, Matteo Macoli, sottolineando che è gravoso l’onere del Comune 

capofila nell’impegnare propri dipendenti dell’ufficio tecnico per gli adempimenti richiesti dalla gestione 

dell’offerta abitativa pubblica/sociale dell’Ambito e chiede ai colleghi una maggior collaborazione che 

consente di velocizzare le procedure. 
 

La Presidente dell’Assemblea, Dott.ssa Alessandra Locatelli, conclude ringraziando la Dott.ssa Marozzi e il 

comune capofila di Ponte San Pietro per l’onere e l’impegno nella gestione e nella programmazione 

dell’offerta abitativa dell’Ambito. 
 

Non essendoci ulteriori interventi, si passa alla votazione con voto palese in merito all’approvazione del Piano 

annuale offerta abitativa pubblica/sociale anno 2024 - Ambito Isola Bergamasca e Bassa Val San Martino a 

cura del Comune capofila di Ponte San Pietro, come da materiale inviato in sede di convocazione: 
 

FAVOREVOLI:   n. 22 

CONTRARI:        n. 0 

ASTENUTI:         n. 0 
 

Il punto 3 dell’OdG è approvato all’unanimità 

 

4- Approvazione del Piano di Attuazione Locale (PAL) per la programmazione della Quota Servizi 

Fondo Povertà annualità 2022. 
 

La Presidente dell’Assemblea, dott.ssa Alessandra Locatelli, introduce il punto 4  all’OdG “Approvazione del 

Piano di Attuazione Locale (PAL) per la programmazione della Quota Servizi Fondo Povertà annualità 2022" 

e lascia la parola alla dott.ssa Miriam Caprioli, Responsabile Area Inclusione Sociale di Azienda Isola. 
 

La dott.ssa Caprioli, con l’ausilio di slides, specifica cosa è il PAL, ovvero atto programmatorio che richiede 

Regione per conto del Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali e riguarda gli interventi attivabili dagli 

Ambiti territoriali a valere sulla Quota Servizi Fondo Povertà (QSFP).  

La QSFP è finalizzata ad accompagnare e rafforzare i servizi e gli interventi attivati per la valutazione 

multidimensionale e i progetti personalizzati in favore dei beneficiari del Reddito di cittadinanza. 

La dotazione economica QSFP 2022 è di € 650.698,72 ed è utilizzata per: 

- Rafforzamento del servizio sociale professionale per la presa in carico; 

- Rafforzamento degli interventi di inclusione; 

• tirocini finalizzati all’inclusione sociale, all’autonomia delle persone e alla riabilitazione; 

• sostegno socioeducativo domiciliare o territoriale, incluso il supporto nella gestione delle spese e 

del bilancio familiare; 

• assistenza domiciliare socioassistenziale e servizi di prossimità; 

• sostegno alla genitorialità e servizio di mediazione familiare; 

• servizio di mediazione culturale; 

• servizio di pronto intervento sociale; 

- Rafforzamento del segretariato sociale e servizi per l’accesso;  

- Rafforzamento dei sistemi informativi funzionali; 

-  Attivazione e realizzazione dei Progetti Utili alla Collettività. 
 

Alle ore 17:45 entra il Sindaco Biffi Gianfranco di Villa d’Adda; ora i Comuni rappresentati sono 23 di 25. 
 

Alle ore 17:50 entra il Sindaco Pirola Rossano di Bottanuco; ora i Comuni rappresentati sono 24 di 25. 
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La dott.ssa Caprioli specifica che gli interventi di inclusione sociale sono indirizzati a: 

• beneficiari dell’AdI – tutti gli interventi/servizi; 

• persone in carico ai servizi sociali con un ISEE inferiore a € 9.300 (novità 2024) – tutti gli 

interventi/servizi; 

• tutta la cittadinanza – solo segretariato e pronto intervento. 

 

 
 

Interviene il Sindaco di Cisano Bergamasco, Sesana Antonella, chiedendo di poter avere chiarimenti in merito 

agli interventi di inclusione sociale e se permane il vincolo di max 59 anni per i progetti personalizzati in 

favore dei beneficiari del Reddito di cittadinanza. 
 

La dott.ssa Caprioli argomenta che sono state fatte delle specifiche FAQ al Ministero al fine di capire se 

possono essere coinvolti nei progetti anche persone con più di 59 anni d’età e renderà edotte le 

Amministrazione in funzione delle risposte del Ministero. 
 

Non essendoci ulteriori interventi, si passa alla votazione con voto palese del punto 4 dell’OdG in merito alla 

“Piano di Attuazione Locale (PAL) per la programmazione della Quota Servizi Fondo Povertà annualità 2022", 

come da materiale già inviato in sede di convocazione: 
 

FAVOREVOLI: n. 24 

CONTRARI: n. 0 

ASTENUTI: n. 0  
 

ll punto 4 dell’OdG è approvato all’unanimità. 

 

5- Informativa “Bando sprint” di Regione Lombardia. 

La Presidente dell’Assemblea, dott.ssa Alessandra Locatelli, lascia la parola al dott. Sergio Capitanio, 

progettista dell’area Inclusione Sociale, che informa i Sindaci in merito al “Bando sprint” di Regione 

Lombardia. specificando che l’Ambito è Ente capofila individuato da Regione Lombardia per la gestione dei 

Fondi per i 25 Comuni.  

Il criterio di ripartizione risorse del finanziamento di € 240.000 (pari all’80% del valore di progetto) per un 

valore del progetto di € 300.000. 

Il progetto prevede una durata di 12-24 mesi con scadenza di presentazione il 30 ottobre 2024. 

Le linee d’intervento finanziabili saranno: 

1. attività sportive 

2. attività volte allo sviluppo di abilità artistiche e creative 

3. percorsi per la scoperta del territorio 

4. attività per lo sviluppo delle potenzialità individuali in un’ottica di contrasto alla povertà educativa 

5. interventi di empowerment dei genitori 

6. attività che favoriscano gli scambi intergenerazionali 
 

Si prevede di utilizzare risorse che prevedano la gratuità della partecipazione alle attività da proporsi. 
 

La modalità di partecipazione prevede o la forma singola tramite affidamento o in partenariato con 

organizzazioni private non profit ed enti pubblici. 

Due saranno i focus principali del progetto da presentarsi: 

- doposcuola (o spazio compiti, non solo compiti, o …) primaria e secondaria primo grado 

- attività x 14-18 anni 

azioni  importo %

1.       Potenziamento del Servizio Sociale Professionale  €           65.069,87 10,00%
2.       Rafforzamento dei servizi per l’inclusione  €         130.139,75 20,00%

2.A       PIS (Rafforzamento dei servizi per l’inclusione)  €         208.223,59 32,00%

3.       Servizi di segretariato sociale  €         234.251,54 36,00%

4.       Sistemi informativi  €                         -   0,00%
5.       PUC – Progetti Utili alla Collettività  €           13.013,97 2,00%
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Interviene il Sindaco di Bonate Sopra, Rossi Matteo, chiedendo se nel progetto saranno inclusi anche 

interventi di educativa di strada. 
 

Il dott. Capitanio riferisce che sono previste anche attività di educativa di strada e specifica che si 

finanzieranno attività potenziamento di servizi già esistenti o l’avvio di nuovi progetti. 

Le caratteristiche delle proposte progettuali da presentarsi in modo uniforme per l’Ambito saranno: 

- il raccordo e l’integrazione con servizi esistenti; 

- la valorizzazione autonomie e peculiarità comuni; 

- la condivisione standard minimo servizio; 

- azioni condivise di coordinamento, formazione operatori, comunicazione; 

+ la sperimentazione di tutoring di gruppo per studenti scuole superiori. 
 

Viene presentato in ultimo uno specchietto riepilogativo di suddivisione delle risorse per 25 Comuni 

costituenti l’Ambito territoriale Isola Bergamasca e Bassa Val San Martino. 
 

Interviene il Direttore, dott. Marco Locatelli, precisando che la presentazione di oggi è una semplice 

informativa di quanto Azienda Isola sta progettando per il “Bando sprint” di Regione Lombardia, ci sarà un 

ulteriore passaggio in una prossima Assemblea dei Sindaci una volta definite tutte le fasi istruttorie richieste 

per la manifestazione d’interesse che a giorni verrà pubblicizzata presso i Comuni soci. 
 

Esauriti tutti gli argomenti all’Ordine del Giorno, l’Assemblea si chiude alle ore 18:20. 
 

                          La Presidente                                                           Il Responsabile Ufficio di Piano 

             (Dott.ssa Alessandra Locatelli)                                                     (Dott. Filippo Ferrari) 

                                                                          
__________________________________                        ______________________________ 


